



NOTA DE PRENSA

FINALIZA EL CICLO DE PRUEBAS DE SELECCIÓN DE CABALLOS JÓVENES DE DOMA VAQUERA CON AMPLIA PARTICIPACIÓN DE LAS PRINCIPALES RAZAS EQUINAS

- El evento, organizado por UEGHá que se celebró el pasado domingo 17 en la Yeguada Cartuja Hierro del Bocado, contó con gran participación de público
- Casi sesenta caballos jóvenes de todo el país han participado en las diferentes pruebas clasificatorias que han precedido a esta final.

Jerez, 20 de octubre de 2021.- El pasado domingo 17 de octubre se celebró en la Yeguada Cartuja Hierro del Bocado la Final del Ciclo de Pruebas de Selección de Caballos Jóvenes de Doma Vaquera que desde 2005, organiza la Unión Española de Ganaderos de Pura Raza Hispano-árabe (UEGHá), por delegación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Esta cita ha sido precedida de tres pruebas clasificatorias que se han celebrado a lo largo de todo el año 2021 y en la que han participado casi 60 ejemplares de las principales razas equinas de nuestro país (PRE, Há, AA, PRá, CDE, PSI).

De acuerdo con los reglamentos, a través de un circuito de pruebas progresivas acordes con la edad de los caballos participantes, ejemplares de 4, 5 y 6 años de todas las razas y ganaderías más especializadas, participan cada año en esta final que en esta ocasión ha contado con los jueces nacionales de doma vaquera José M^a Pérez de Ayala Ortiz, José Pedro Lobo López y Antonio Rodríguez Basurto.

En esta ocasión, han sido treinta y dos caballos jóvenes los que han participado obteniendo la clasificación de MUY BUENO (con puntuaciones entre 67 y 72%) o EXCELENTE (por encima de 72%), lo que demuestra el altísimo nivel de la totalidad de los participantes.

En concreto, la calificación de EXCELENTES la han obtenido cuatro ejemplares de 4 años ('Kiara HR 70,32%'; 'Cariñoso Rosa III'; 'Dinámico III LDR25%' y 'Moruno Benx 3,9%') y otros cuatro de 5 años ('Filigrana AA 31,72%'; 'Arco AA 65,19%'; 'Lumbrera 37,5%' y 'Icaro GP 43,75%').

Muy destacable la gran afluencia de público que llenó las gradas del picadero cubierto de la Yeguada Cartuja Hierro del Bocado y que disfrutó con la complejidad de las diferentes pruebas, el alto nivel demostrado y la entrega de diplomas acreditativos a la totalidad de participantes.

Respaldo de todo el sector y amplia representación

La final del Ciclo de Pruebas de Selección de Caballos Jóvenes de Doma Vaquera se ha consolidado como una cita ineludible del sector y en esta edición han participado jinetes de la categoría de José Tirado, Rafael Cabra, Pablo de la Puerta, Miguel Ángel Alconchel, Carlos Moya Sánchez-Palencia, Juan Luis Garrido Zarzuela, Juan Carlos Martín Gómez, o el multicampeón de la disciplina, Rafael Arcos, así como reconocidos criadores, como Santiago Pichardo, Julio de la Puerta, Hnos. Rubio Marín, Messia Popcev, Condesa de Aguilar, Yeguada Almenara Alta, José Luis Capa Domínguez o Rafael González Pérez.

Así mismo, la entrega de premios contó con el respaldo de representantes de algunas de las instituciones más reconocidas del sector, como es el caso de la Presidenta de Yeguada Cartuja Hierro del Bocado, Judit Anda Ugarte, el Presidente de la Unión Española de Ganaderos de Pura Raza Hispanoárabe (UEGHá), Juan León Borrero, los vicepresidentes de UEGHá, José Antonio Garrido y Felipe Morenés, el presidente de la Asociación Nacional de Doma Vaquera, José Pedro Lobo, el Presidente de la Asociación Híspalis de Doma Vaquera, Francisco Benítez, el Presidente de la Asociación Española de Criadores de Caballos Angloárabes, Francisco Gaviño y el Presidente de la Federación Andaluza de Hípica, José Manuel Alonso.

INFORMACIÓN ADICIONAL

TAGS

Yeguada Cartuja, CENRE, Caballos, Equino, Ecuestre, Motociclismo, AGR Team, FIM CEV Repsol, 111management
[Presidentes de UEGHá y Yeguada Cartuja con cartel oficial](#)

Imágenes:

[Logo UEGHá](#)

[Logo Yeguada Cartuja](#)

[Cartel oficial](#)

[Foto de grupo entrega de premios](#)

[LUMBRERA 37,5% \(Há\) & Juan Luis Garrido Zarzuela](#)

Portavoces:

Antonio Rodríguez de la Borbolla, director de UEGHá
Judit Anda, presidenta Yeguada Cartuja Hierro del Bocado

Enlaces relacionados:

<https://www.caballohispanoarabe.com/>

<https://yeguadacartuja.com/>



Las pruebas de selección más allá del espectáculo y el deporte

La doma vaquera, que tiene su origen en las faenas propias del manejo del ganado bravo, se ha ido consolidando como una disciplina deportiva de gran belleza y atractivo para el público. Sin embargo, más allá del aspecto deportivo o artístico que puedan suponer, las pruebas de selección se han convertido en una importantísima herramienta para la valoración genética y selección de futuros reproductores con el objetivo de aumentar la competitividad y calidad de la producción caballar.

Se trata, por tanto, de una disciplina de gran importancia dentro de un sector, el ecuestre, que, según los últimos datos disponibles del “Estudio del impacto del sector ecuestre en España”, genera casi 62.000 empleos directos y que tiene un impacto económico de 5,3M€, lo que supone casi el 0,51% del PIB.

Es por ello que, más allá del ámbito deportivo, este tipo de pruebas tienen una gran importancia para estimular la producción equina y el desarrollo de una cría selectiva, orientar los programas de cría y la futura utilización de reproductores en función de sus resultados, de sus descendientes y colaterales.

Gracias al desarrollo de estas iniciativas, el ganadero puede realizar la comprobación y seguimiento de la selección que ha realizado, favoreciendo el aprendizaje y formación de base de los caballos jóvenes, evaluando sus aptitudes naturales, facilitando la difusión y comercialización de caballos con buenas aptitudes y valor contrastado para la disciplina, y ponerlos a disposición de los jinetes.

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Patricia Sibajas
Relaciones Externas
+34 667 58 28 68
psibajas@yegudacartuja.com

Antonio Rodríguez de la Borbolla
Director UEGHÁ
+34 954 421 263
uegha@caballohispanoarabe.com

Información adicional

UEGHÁ

La **Asociación de criadores de caballos de pura raza Hispano-árabe** (UEGHÁ) fue constituida en el año 2.000 con personalidad jurídica suficiente y plena capacidad de obrar, en nombre propio y en representación de sus asociados para el cumplimiento de sus fines, ante organismos públicos y privados, nacionales e internacionales. Esta asociación profesional de empresarios, tiene por objeto la representación y defensa de los intereses económicos y profesionales referidos a los comunes e individuales de sus miembros, como criadores de caballos de la raza Hispano Árabe, así como velar por la pureza y selección de la raza Hispano-árabe, su Conservación y Mejora, el fomento de la comercialización de los caballos de raza Hispano-árabe, o la Gestión del Libro Genealógico de la Raza Hispano-árabe, por encomienda del Ministerio de Agricultura entre otros objetivos.

CENRE YEGUADA CARTUJA

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación designó en 2019 a Yeguada Cartuja – Hierro del Bocado como Centro nacional de referencia zootécnica para el desarrollo de actividades de fomento del sector equino en España (CENRE). Este centro tiene como principal función el desarrollo de actividades que contribuyan a la mejora de la cabaña equina de acuerdo con la demanda de las asociaciones de criadores, y su aplicación a la cadena de valor equina para promover el crecimiento económico del sector y sus industrias auxiliares, así como el desarrollo de actividades de reproducción equina, la creación de bancos de germoplasma, o el apoyo a los programas de difusión de la mejora.

¿CÓMO VISITAR LA YEGUADA CARTUJA?

Yeguada Cartuja Hierro del Bocado ofrece visitas guiadas en diferentes idiomas y con espectáculo ecuestre todos los sábados a las 11:00 horas ininterrumpidamente hasta mediados de noviembre. Duración aproximada: 2 horas.

Se recomienda acceder al recinto con una antelación de 10-15 minutos a la hora de inicio de la visita y comprar la entrada a través de <https://yegudacartuja.com/con-exhibicion/>

Imprescindible el uso de mascarilla (disponemos de mascarillas a la venta).

Para cualquier duda o ampliación de información no duden en contactar telefónicamente a través del 956 162 809 en horario de oficina de 08:30 a 15:30 horas